

Las últimas compras para la cena

Texto: VALERIA SÁNCHEZ Y AXL CHIMAL
Foto: DIEGO SIMÓN

Personas van y vienen por los pasillos de los mercados de la Ciudad de México en busca de los ingredientes para la cena de Navidad. Compran pavo, bacalao, chiles, romeritos, frutas para el ponche y piñatas.

Locatarios les ofrecen pruebas de sus productos para convencerlos, pues para algunos las ventas no han sido buenas. Otros dicen que los clientes no les fallaron con las compras.

METRÓPOLI A19



Bolivia viola inmunidad de embajadora de México

● Cancillería reclama exceso de vigilancia en la sede en La Paz; exige se respete la Convención de Viena

ARIADNA GARCÍA Y JOSÉ MELÉNDEZ
Reportera y corresponsal
—nacion@eluniversal.com.mx

La inmunidad diplomática de la embajadora de México en Bolivia, María Teresa Mercado, fue violada por autoridades de aquella nación, revelaron funcionarios mexicanos. La diplomática fue detenida en su vehículo por autoridades para su inspección, lo cual es una violación flagrante a la Convención de Viena.

Adicionalmente, la Cancillería reportó una vigilancia excesiva de la embajada mexicana y la residencia oficial, puesto que unos 150 militares, paramilitares y elementos de inteligencia asediaron ambas sedes.

NACIÓN A11

Equipos viejos del IMSS, riesgo para pacientes

- Se invertirán 5 mil 787 mdp para paliar rezago
- El instrumental utilizado es obsoleto: informe

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) trabaja con equipo e instrumental médico viejo y que cumplió su vida útil, advirtió la dependencia en un diagnóstico que realizó en noviembre de este año.

En el reporte, el organismo informó que todas sus unidades, hospitales y clínicas de primer, segundo y tercer nivel tienen ese problema, lo que pone en riesgo la calidad de la atención, así como la salud de 52.7 millones de derechohabientes.

Esta contingencia, que se arrastra desde administraciones pasadas, hace necesario que se inviertan 5 mil 787 millones de pesos para renovar el equipo y los instrumentos el próximo año.

El IMSS detalló que como consecuencia de trabajar con aparatos médicos obsoletos, con funcionamiento inapropiado o por estar fuera de uso por descomposturas, hay una baja calidad en los servicios de salud que se ofrecen.

Identificó que esta problemática genera que ciertos diagnósticos y tratamientos se vean truncados, lo que lleva a complicaciones de las enfermedades y el deterioro de la salud de los pacientes.

Ante la imposibilidad de ofrecer un mejor tratamiento por etapa clínica de enfermedad es que en el IMSS se refleja un rechazo y molestia de los derechohabientes por la cuestionable calidad de los servicios, añade el diagnóstico.

El organismo de salud calcula que el déficit de inversiones en equipo e instrumentos médicos asciende a 201 mil artículos con un valor aproximado a 18 mil 611 millones de pesos.

Expone que la falta de suministro de insumos o de su reemplazo, además de repercutir en el bienestar de las personas, también afecta las finanzas de la institución.

CARTERA A25

Cae uno de los que atacaron a saxofonista



El fiscal Rubén Vasconcelos informó de la detención.

CHRISTIAN JIMÉNEZ Y FERNANDO MIRANDA
Corresponsales
—estados@eluniversal.com.mx

Oaxaca.— El Fiscal General del Estado de Oaxaca, Rubén Vasconcelos, informó de la detención de P.H.Y., presunto primer autor material del ataque con ácido contra la saxofonista María Elena Ríos, quien será acusada de intento de feminicidio. La familia de la joven dijo que el detenido acompañaba al hombre que roció con ácido a Elena.

ESTADOS A17

Niños hablan con niños sobre cáncer

● Sobrevivieron a la enfermedad y ahora son voluntarios

PERLA MIRANDA
—nacion@eluniversal.com.mx

Ximena, Aithana, Giovanni y Alejandro, sobrevivientes del cáncer que padecieron de niños, hoy recorren los pasillos del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI para acompañar a los pequeños que recién recibieron el diagnóstico de esta enfermedad. Son los Guerreros Voluntarios.

NACIÓN A10



Los jóvenes forman parte de Guerreros Voluntarios, cuya misión es convencer a los niños de que, como ellos, pueden vencer al cáncer.

SIN AVANCES EN MUERTE DE GOBERNADORA

● A un año de la caída del helicóptero en el que viajaban Martha Erika Alonso y Rafael Moreno Valle no se conoce la causa del desplome. A6

ASESINAN A ALCALDE EN OAXACA

● En un convivio matan a Arturo García, edil de San Felipe Jalapa de Díaz. Van siete alcaldes asesinados en el último año. A24

ESPECTÁCULOS

HOY EMPIEZAN LAS FIESTAS

EN FAMILIA Y DE VIAJE, ASÍ CELEBRARÁN LOS CONDUCTORES. C1

CULTURA

500 AÑOS DE LA NAVIDAD EN MÉXICO A27

UD

36 MIL VEN ENTRENAR AL AMÉRICA

Las Águilas abren su práctica a los aficionados y se implanta récord de asistencia en la Liga MX. B1

Jorge Buendía

“A diferencia de los modelos tradicionales de aprobación presidencial, el deterioro en la economía y la seguridad no se traducen en castigo al presidente en turno”. A9

\$19.21

DÓLAR AL MENUDEO